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Au cours de notre assemblée 
générale d’octobre 2022, M. Ybert, 
actuel Proviseur du Lycée Alain, 
rappelait l’importance de chacun 
des membres de la communauté 
éducative (élèves, professeurs, 
personnel d’entretien, administratif). 
Il faisait une comparaison avec les 
rouages d’une machine. Si un des 
rouages se grippe, le reste peine 
à fonctionner et la machine peut 
s’arrêter.

En entendant ce discours, j’ai eu cette impression 
agréable d’être importante comme mes collègues des 
services administratifs, comme les agents d’entretien 
du lycée. Pour ma part, je n’ai pas fait de grandes études. 
Après le Certificat, je suis allée trois ans dans un lycée 
professionnel pour devenir sténo-dactylographe. C’est 
dire combien le monde enseignant m’a longtemps mise 
mal à l’aise. J’ai appris à mieux le connaître en devenant 
adjoint administratif au lycée Alain. Ce poste me mettait 
en contact avec ce monde si éloigné de mon univers 
(dernière d’une famille de 12 enfants, dans un quartier 
populaire du Nord de la France). Il n’y avait aucun livre à 
la maison et ma « pauvre » culture a été inculquée dans 
un mouvement de jeunes travailleuses qui réalisait de 
« l’éducation populaire ».

Et pourtant, me voici depuis un an dans 
le Conseil d’Administration des Anciens 
du Lycée Alain. Ce qui m’a incitée à accepter, 
c’est cette invitation que l’association nous a 
lancée, à nous les personnels de service du Lycée. 
Quel bonheur nous avons eu de nous retrouver, de 
partager tous ces moments vécus ensemble dans cet 
établissement où, pour la plupart, nous avons passé 
toute notre vie professionnelle.

Juste avant la pandémie, des retrouvailles d’élèves, 
de professeurs de l’enseignement général et de 
l’enseignement technologique permettaient à ceux-ci 
d’avoir ce même bonheur que nous avons eu. 

Après ces retrouvailles, des adhésions étaient prises 
mais ne perdurent pas forcément.

Qu’aimeraient trouver ces « anciens » encore jeunes dans 
notre association  ? Qu’est-ce qui leur donnerait l’envie 
de s’y investir ?

Voilà les questions que nous devons nous poser pour 
l’avenir de notre association, afin qu’elle réponde aux 
besoins de tous (élèves, professeurs, agents). Merci à 
elle d’avoir fait le pari d’intégrer ce « rouage » qui permet, 
avec les autres, à l’établissement de tourner.

Mauricette Mézière
Adjointe administrative au secrétariat du Proviseur de 1976 à 2001.
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Excellente année 2023 
à tous !
A l’aube de cette 
nouvelle année, 
p e r m e t t e z -
moi de vous 
présenter, ainsi 
qu’à vos familles 
et vos proches, 
mes meilleurs 

vœux ainsi que ceux de l’ensemble 
du conseil d’administration de 
l’association des anciens du lycée 
Alain d’Alençon.

Que 2023 soit belle et sereine pour 
chacune et chacun d’entre vous. Je 

vous souhaite une pleine réussite 
dans vos projets et vos diverses 
activités. Notre désir est de perpétuer 
et renforcer les liens que nous tissons 
les uns avec les autres. Je remercie 
tous ceux qui œuvrent toute l’année 
souvent dans la discrétion, donnent de 
leur temps et contribuent à la réussite 
de nos projets.

L’année qui arrive s’annonce riche. 
Notre réseau retrouvera une 
activité normale voire amplifiée de 
nombreuses manifestations. Nous 
envisageons en effet de nous entourer 
d’un volontaire en service civique à 
la condition de recevoir l’agrément 
nécessaire. L’étude de notre dossier 
est en cours.

2023 sera aussi l’année de publication 
de notre bulletin triennal. Nous 
comptons dès maintenant sur vos 
contributions (souvenirs, anecdotes, 
archives et toutes publications ayant 
un lien avec l’association ou le lycée).

En 2023, à nouveau, nous essaierons 
de vous informer de l’actualité de notre 
association le plus complètement et 
le plus souvent possible, que ce soit 
par les envois de notre secrétaire, 
par le site internet ou encore par nos 
publications postales.

Je souhaite que l’année 2023 soit 
également excellente pour notre 
association. A très bientôt,

Cyrille Launay (1995), président
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ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 
DU 2 OCTOBRE 2022
C’est avec beaucoup de joie que notre président Cyrille 
Launay a déclaré ouverte notre assemblée générale le 
dimanche 2 octobre 2022 à 9h en présence de Monsieur le 
proviseur qui est revenu spécialement y assister malgré la 
distance importante le séparant de son domicile.

Avec les 41 procurations validées par les scrutateurs, 
Christiane Magniez et Bernard Le Royer, les votants sont 68 
soit 26 % des membres.

Après le résumé du compte-rendu de l’AG 2021 et le 
recueillement en mémoire de 4 défunts de l’association, suit le 
rapport moral et d’activités 2021-22 : relations avec la direction 
du lycée, soutien ou promotion en direction des lycéens, 
reprise des soirées amicales, des activités culturelles  mais 
pas des Retrouvailles reportées à 2023, réunions statutaires 
à nouveau en présentiel, actions d’information des membres 
et de communication via les médias, nouveau départ espéré 
du groupe parisien, réussite de l’opération manuels scolaires.

Viennent les bilans financiers par notre trésorier Eric Ebstein 
et le rapport du vérificateur aux comptes, Jean de Claverie 
(absent) : pour 2021-22, résultat négatif de 217€ en l’attente de 
créances (manuels scolaires) et un total des actifs de 20574€, 
puis le point sur les effectifs par notre secrétaire Jean-Pierre 
Quiquemelle  : 257 membres au 02/10/22 contre 270 un an 
plus tôt, et les élections à l’unanimité de 4 administrateurs 
(voir encart ci-dessous).

Ensuite, le Proviseur s’exprime, abordant l’impact de la Covid, 
l’autoévaluation de l’établissement, les activités et résultats 
des élèves aux examens (96% au bac, 100% aux BTS), le 
changement de proviseur-adjoint, les travaux, les relations 
avec la Région dans le contexte de la crise énergétique et de 
l’augmentation des charges (prix électricité multiplié par 18 
passant de 11€ le MWh à 194€), les effectifs au complet (790 
élèves, 2 places vacantes seulement en classes de Seconde). 
La mise à l’honneur des majors suit avec l’accueil et la 
récompense de deux d’entre eux : Sarah Vallée, retenue à Paris 
mais représentée par ses parents, major du lycée (19,11 de 
moyenne) et Luc Louveau, choisi par le lycée pour ses résultats 
(major avec 16,01 de moyenne en filière technologique) mais 
aussi pour ses qualités.

L’Assemblée générale s’est 
poursuivie par une intervention 
de M. Bertrand Deniaud, 
vice-président de la Région 
Normandie, en charge des 
lycées et de l’éducation. Son 
intervention très appréciée 

a porté sur l’excellente relation avec l’équipe de direction, 
sur les efforts et la réflexion nécessaire à sa tâche 

(141  établissements qu’il aura tous visités d’ici la fin de ce 
second mandat), la mission de la Région propriétaire des 
locaux, son domaine d’intervention qui ne touche pas à la 
pédagogie, aux programmes ou aux nominations, à l’achat des 
matériels nécessaires au fonctionnement, développement de 
la WIFI (70 bornes nécessaires pour notre lycée) et depuis cette 
année, suite à une réflexion sur les conditions de travail à la 
maison des élèves confrontés au travail à distance dans des 
conditions familiales très variables, fourniture d’un ordinateur 
à chaque élève de première année dans les lycées (généraux 
et professionnels), à la rénovation des établissements et 
construction d’un lycée, nouvelle norme, à Bourg Achard (76) 
et il est revenu sur le problème brûlant de la crise énergétique 
(50 passoires thermiques dans la région, une dizaine par 
département ; facture passant de 30 M€ en 2021 à 81 M€ en 
2022 soit un surcoût de plus 50M€ alors que la dotation de 
fonctionnement des établissements est de 49M€)

Notre ami Rémy Gillet est ensuite intervenu, sur invitation 
du président, pour présenter son dernier ouvrage « Profs de 
Français, au secours ! ».

Avant la visite du 
château de Carrouges 
où a été pris le repas 
préparé par M. Yannick 
Coulbaut, traiteur dans 
cette commune, très 
apprécié et de grande 
qualité, la tradition a été 
respectée avec la tenue de notre cérémonie au monument aux 
morts et l’excellente interprétation en duo de Célian Launay et 

Argaël Bourbao à la trompette, tous deux élèves au lycée Alain 
(La Marseillaise et un extrait de « Paris en colère », la musique 
du film « Paris brûle-t-il ? »).

Jean-Pierre Quiquemelle (2012), secrétaire

Le 2 octobre 2022, jour de notre assemblée 
générale, trois nouveaux administrateurs ont 
rejoint le conseil d’administration de l’association : 
Adélie Brunel (2021), Lucien Flandre (1969) et 
Pascal Perrin (1984). Un administrateur, Régis 
Cahoreau, arrivait au terme de son mandat de 3 ans 
et a été réélu. Outre celui de Fabien Poutrel suite 
à sa radiation, trois autres sièges étaient donc à 
pourvoir après la démission de Vanessa Wallner 
et le décès de Patrick Lindet que nous remercions 
pour leur dévouement au sein de ce conseil.

ÉLECTIONS AU CONSEIL D’ADMINISTATION
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LES ANCIENS D’ALAIN ONT FAIT ESCALE À NICE
Le 101ème congrès de l’Union des A s’est déroulé à Nice du jeudi 6 au lundi 10 octobre 2022 et était organisé par l’amicale des 
anciennes et anciens élèves du lycée Masséna. Le thème était « Nice, 1ère capitale cosmopolite du tourisme ». Au programme, 
quelques conférences, visites du musée Masséna et du musée des Beaux-Arts Jules 
Chéret ainsi que la soirée de gala au restaurant Hôtel Aston La Scala avec un spectacle 
d’Amy Blake accompagnée de ses 3 musiciens.

Notre association, qui est membre de cette union, a envoyé une jeune délégation 
composée de Jonas Caravella et David Michel pendant deux journées pour participer à 
l’assemblée générale et aux différents moments d’échanges autour des conférences 
proposées. Les associations d’anciens élèves sont toutes confrontées à la difficulté 
de trouver de nouveaux adhérents notamment de jeunes bacheliers. Nous avons pu 
exposer quelques actions que nous menons actuellement pour essayer de faire face à 
cette situation. Nous avons discuté de la journée « retrouvailles » que nous organisons 
depuis quelques années maintenant et qui reprendra en 2023 je l’espère, puis de la 
vente des manuels scolaires aux élèves que nous pilotons depuis 2 ans, ce qui nous permet de récupérer 
légalement les coordonnées des parents des élèves tout en respectant la règlementation RGPD et enfin notre intention de 
recruter un service civique pour 2023 afin qu’il nous aide à préparer et mener nos différentes manifestations.

Comme chaque année, nous avons passé des moments chaleureux avec nos amis de l’Union des A.

Le rendez-vous est donné à Caen au mois de mars 2023 pour le prochain congrès annuel de l’Union des A.

David Michel (1995), vice-président

JOURNÉE 
DE LA VIE ASSOCIATIVE
Le 3 décembre 2022 s’est tenue la journée de la vie Associative et 
du bénévolat dans les locaux de la Maison de la Vie Associative à 
Alençon.
Notre association, par la présence de Cyrille Launay, notre 
président, et Mauricette Mézière, administratrice, a participé à 
cette journée.
Le matin, après un bon café  d’accueil bien sympathique, se sont 
déroulés trois ateliers  : «  le bénévolat, crise réelle  » – «  liens 
collectivités-associations » – « liens entre associations ».
Dans l’atelier choisi  : «  le bénévolat, crise réelle  », nous avons 
d’abord partagé ce qu’était pour nous le bénévolat  : convivialité, 
partages, donner, recevoir, soutien, être au service de, profiter des compétences de chacun. Ce qui a été souligné le plus, c’est 
le manque de jeunes dans les associations. Le mode de vie actuel donne une place importante aux loisirs. Les jeunes couples 
ont des enfants qu’il faut emmener aux activités diverses. Il ne reste guère de temps à consacrer au bénévolat.
En fin de matinée, les différents ateliers ont partagé leurs réflexions.
L’après-midi, les stands d’une trentaine d’associations, dont celui des anciens du Lycée Alain, étaient ouverts au public. Nous 
avons pu échanger avec d’anciens profs, avec des parents d’élèves heureux de pouvoir parler du Lycée. Certains ont pris de la 
documentation pour la mettre dans la hotte du père Noël !!!
Outre le plaisir de rencontrer les personnes, de connaître les autres associations, cette journée a permis de mieux faire 
connaître la nôtre. Opération à renouveler. Mauricette Mézière (2001)

SOIRÉE FESTIVE DU 27 JANVIER 2023 : 
UNE NOUVELLE OCCASION DE SE RÉUNIR

Les membres du Conseil d’Administration sont heureux de vous convier, ainsi que vos conjoints et enfants, à une soirée festive 
le 27 janvier 2023 à 19 h pour se retrouver et célébrer la nouvelle année autour d’un apéritif dînatoire et d’une part de galette. 
Cette soirée se déroulera salle Baudelaire, 20 rue Porchaine à Alençon.

En préambule de ce moment convivial, nous aurons l’occasion d’établir un bilan définitif de l’enquête socle de notre projet 
associatif dont le lien est https://forms.office.com/r/zBzPTa5K9c et de la demande d’un jeune en service civique. Nous 
pourrons échanger sur les missions que nous souhaiterons lui confier.

Et nous reviendrons sur les évènements marquants de cette année 2022 (AG, congrès de l’union des A à Nice) et sur la 
préparation du prochain congrès qui se tiendra en Normandie, à Caen, en octobre 2023.

Cyrille LAUNAY (1995), président



www.ancienslyceealain.fr

LETTRE D’INFORMATION   N° 24 - Décembre 2022

RETROUVEZ  
NOTRE ASSOCIATION

•  sur internet : http://ancienslyceealain.fr
•  par courrier : Envoyez vos articles, informations 

et remarques à : Cyrille Launay
3, impasse de la Jâle 
61420 L’ORÉE D’ÉCOUVES 
E-mail : cyrille.launay@orange.fr 
Tél. 06 63 84 76 65

Ce numéro a été préparé par 
Adélie Brunel, Rémy Gillet, 
Cyrille Launay, Pauline Lurçon, 
Mauricette Mézière, David 
Michel, Jean-Pierre Quiquemelle 
et Guy Rivière.

Qu’ils en soient chaleureusement 
remerciés

VENDREDI 27 JANVIER 2023 À 19H : 
APÉRITIF DÎNATOIRE ET GALETTE SALLE BAUDELAIRE 
20 RUE PORCHAINE À ALENÇON 

SAMEDI 4 MARS 2023 À 9H45 : 
 RETROUVAILLES DES PROMO 1978 ET 1980 AU LYCÉE ALAIN
VENDREDI 12 MAI 2023 À 16H30 : 
DÉLIBÉRATION DE LA 12E ÉDITION DU PRIX BOUILHAC 
VENDREDI 12 MAI 2023 À 19H : 
SOIRÉE À THÈME À LA MVA 25 RUE DEMÉES À ALENÇON

À VOS AGENDAS
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SARAH VALLÉE et LUC LOUVEAU :
deux majors de la promotion 2022 du BAC
Les élèves de terminale choisissent désormais des spécialités en plus des matières du tronc commun. Le bac de français étant 
toujours passé en classe de première, cette réforme du bac prévoit le remplacement de la dizaine d'épreuves habituellement 
passées par les lycéens par quatre grandes épreuves : un grand oral, un examen de philosophie et deux examens sur des 
majeures. Sarah Vallée, major en série générale, et Luc Louveau, major en série technologique, ont été récompensés en 
octobre 2022 de 100€ chacun offerts par notre association.

Sarah Vallée
Sarah vient d’atteindre la majorité en novembre 2022. Elle a obtenu 
une moyenne de 19,11 au bac. A la rentrée de septembre 2022, elle 
est entrée en prépa ECG maths approfondies au lycée Henri IV à 
Paris. Retenue par ses colles en prépa, elle était représentée par 
ses parents lors de la cérémonie de remise des Prix aux majors, qui 
ont lu une lettre de Sarah. Elle a tenu à remercier ses professeurs, la 
direction du lycée et les agents.

Elle ne sait pas exactement ce qu’elle veut exercer comme profession 
plus tard. Certainement un métier en lien avec l’économie, le commerce 
ou l’enseignement, d’où le choix de la prépa ECG. Elle espère que cette 
prépa lui permettra d’éclaircir son projet d’orientation et qu’elle lui 
permettra d’atteindre de grandes écoles de commerce comme HEC, ou bien encore d’autres écoles comme l’ENSAE et l’ENS.

«  La danse, la natation et le sport en général sont certainement ce qui me passionne le plus dans la vie. Porteur de 
nombreuses valeurs et nécessitant beaucoup de rigueur, je pense que le sport a d’ailleurs favorisé l’obtention de mes 
résultats » indique Sarah.

Sarah est récemment devenue membre de notre association. Bienvenue à toi Sarah !

Luc Louveau
Major des séries technologiques (STI2D) avec une moyenne de 16,01, il est 
rentré en septembre 2022 à l’IUT de Saint-Lô pour y suivre une formation 
de développeur web, ce qu’il envisage d’exercer comme profession. Il est 
passionné par la programmation de sites web, par la pratique de la course à 
pied et par la musique.

Nous leur adressons tous nos vœux de succès dans la poursuite de leurs 
brillantes études.

Cyrille Launay (1995)

MISE À JOUR DE L’ANNUAIRE AU 30 NOVEMBRE

Depuis notre Lettre n°23, et le point effectué au 31 juillet dernier, nous avons regretté le départ de Serge Toussaint (maladie), 
de Line Balaine, Jean-Louis Lamperrière, Jean de Claverie (décès le 02/10/2022), Béatrice et Vincent Artois, Nicole Prévost 
(décès le 12/10/2022) et déploré la radiation au 31 août de 8 membres pour absence de cotisations sur les trois dernières 
années malgré les appels et nombreuses relances (Jonas Charretier-Doisy, Marie-Christine Azerad-Courboulay, Martine 
Baudoin, Francine Brangier, Jacques Dupont, Nicole Laudier, Fabien Poutrel, Michel Triballeau). Évidemment, la porte leur 
reste grande ouverte si les uns ou les autres parvenaient à leur faire regretter ce choix !

Mais nous avons le grand plaisir d’enregistrer les adhésions de Jayson Maudet, jeune bachelier 2022 et de Christian Bourgeois.

Jean-Pierre Quiquemelle (2012), secrétaire

Nom, Prénom BAC Téléphone Adresse E.mail Situation actuelle

Jayson Maudet 2022 Étudiant

Christian Bourgeois 1968 Pharmacien (ER)


